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江苏舜天VS北京国安

王晶：

园林行业的“篮球王子”

■■职职工工球球侠侠

□本报记者 张江艳 文/摄

■■段段言言堂堂

“我的工体情结” 征稿启事
北京工体在京城可谓老少皆

知， 这里更是承载中国体育事业
的一块圣地。 近年来， 北京工体
在开展群众体育活动上可谓不遗
余力， 不仅在健身免费月系列活
动日中， 把羽毛球场地免费对职
工开放， 而且还推出职工篮球、
乒乓球、 五人制足球、 游泳场馆
开放日、 五一假日健身广场等多
项免费、 优惠活动。 工体外场的

千米健身步道更是对社会群众实
行免费开放。

请把您在工体参与健身的故
事、 或者对于工体的个人情结讲
述出来， 我们将择优发表。

投稿要求 ： 字数 800字内 ，
配个人照片， 来稿请发至电子邮
箱fukanzhenggao@126.com。

主题请标注“我的工体情结
征稿” 字样。

两周的国际比赛日一晃而
过 ， 这个周末中超联赛重燃战
火， 北京国安将在客场挑战老对
手江苏舜天， 国安继续向联赛王
座发起冲击。

国安：短暂调整
国际比赛日， 国安共有4名

国脚为国征战， 张呈栋、 郎征、
朴成入选中国队， 德扬入选了黑
山队。 张呈栋在中国队的两场比
赛中都有出场， 表现不错。 朴成
和郎征没有得到佩兰那里任何的
机会。 黑山队在欧洲杯预选赛中
赢得开门红， 德扬是黑山队的主
力中锋， 打了80多分钟的比赛。
糟糕的是 ， 德扬在比赛中受伤
了， 周六能否出场还是疑问。 德
扬上半赛季在江苏舜天效力， 但
是他不会受到 “回避条款 ” 影
响。

中秋小长假期间， 国安给队
员放了假， 让队员放松同家人团

聚。 不过， 在回来之后， 曼萨诺
提高了运动量， 毕竟接下来的比
赛一场比一场关键。 除了有些疲
惫的4名国脚， 国安其他人员还
算整齐， 但是中场大将张晓彬，
因为在对鲁能时有 “不当言论”，
被中国足协 “迟来” 的罚单 “击
中” 禁赛一场， 本场比赛将作壁
上观。

本轮比赛， 广州恒大将客场
挑战还有争夺亚冠门票希望的上
海上港， 从比赛难度上说， 恒大
要略大于国安。 这一轮比赛， 无
疑是国安追分非常好的一个机
会。

舜天：更大目标是足协杯
作为国内联赛的一支老牌劲

旅 ， 江苏舜天今年发挥不甚理
想 ， 目前该队仅排名联赛第 7，
这 与 俱 乐 部 赛 季 前 的 投 入 不
成 正 比 。 好在江苏队足协杯打
得不错， 已经打进了4强， 有机

会冲击足协杯冠军的江苏队， 会
把更多的精力投入到 “另一条战
线”， 确保一张直接晋级的亚冠
门票。

客观地说， 由于一些特殊的
原因， 江苏队此前一直是被安排
客场征战， 连续踢客场， 成绩出
现一些滑坡也比较正常 。 赛季
前， 俱乐部为江苏队制定了 “保
六争三” 的目标， 但是作为一支
志存高远的球队， 不会满足于在
联赛里这么 “窝窝囊囊”。 虽然
更大的目标是足协杯， 但是 “难
得” 回到主场的江苏队， 肯定不
想让场面太难看。

本场比赛有个焦点人物， 此
人 就 是 江 苏 队 主 帅 高 洪 波 ，
由 于 战绩不佳 ， 高洪波近来一
直承受着巨大的压力， 从过往交
锋 情 况 看 ， 高 洪 波 每 次 打 北
京 队 都会有 “锦囊妙计 ” 。 此
外， 江苏阵中中场悍将杨昊也曾
是国安功勋， 他的表现同样十分
引人注目。
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在市园林绿化有限公司， 有
个叫王晶的小伙子小有名气， 不
过他不是导演 ， 而是一位篮球
手。 王晶从小就上体校学篮球，
高中时是石景山篮球队的一员，
大学在校篮球队任队长。 参加工
作后王晶走进了园林行业， 在职
工篮球赛赛场上， 帅气的王晶凭
借专业篮球技术和一流的带队能
力， 被封为 “篮球王子”。

从职业篮球到职工篮球

王晶是石景山人， 1983年出
生在一个体育家庭。 父亲中学时
在区体校练径走成绩突出， 后因
个子高转到篮球队， 高中时因篮
球特长调到内蒙古军区篮球队，
当兵入伍四年后转业到发电厂。
哥哥从小在先农坛体校练足球，
后因足球特长考入北大， 在北大
足球队每年参加全国大学生足球
联赛。

小学一年级开始， 王晶在体
校练游泳， 小学毕业后体校篮球
队在给学生测骨龄时预测王晶可
能会长到185厘米以上， 再加上
王晶从小非常喜欢篮球所以就去
了篮球队。 后来在石景山区篮球
队参加过北京市青少年篮球联赛
获得过第三名。 大学时王晶读的
学校是北京城市学院， 在校期间
担任篮球队队长， 参加过全国大
学生篮球乙级联赛并获得好成
绩。

王晶擅长后卫的位置， 经常
是场上的 “得分王”。 他最喜欢
的球星是前NBA的阿伦·艾弗
森。 艾弗森精湛的球技和传奇的
职业生涯， 都是王晶经常和球友
交流的话题。

大学毕业后， 虽然有专业篮
球技术， 但王晶没有加入职业篮
球队， 而是选择走上工作岗位。
2006年王晶大学毕业后来到市园
林绿化有限公司工作， 成为一名

经常在户外工作的园林工作者。
工作后业余时间少了， 但他最爱
的篮球运动却一直没有丢， 从职
业篮球赛场过渡到职工篮球赛
场。

篮球成为生活一部分

每次到新的项目部， 王晶都
会先看看附近哪有篮球场， 有的
项目部为了鼓励职工打篮球锻炼
身体还建设了简易的篮球场。 这
让王晶特别开心。 每天从工地干
活回来， 他都会叫上几个同事一
起打球出出汗。

市园林绿化有限责任公司每
年都会组织职工篮球赛， 曾经参
与专业篮球比赛的王晶无疑已经
成为职工篮球赛的主力。 在8月
刚刚结束的园林绿化系统三人制
篮球赛中， 王晶带领本单位的队
伍取得了第一名。 比赛中的王晶
高大、 帅气、 阳光， 他在后卫的
位置上奔跑、 得分， 叱咤球场，
拥有很多粉丝。

篮球已成为王晶生活的重要
部分。 除了强身健体， 篮球带给
王晶的还有很多正能量的东西。
“我感觉自己遇到挫折变得更坚
强， 更有拼搏意识， 心情不好时
打场篮球就能忘记烦恼， 最重要
的是能结识到好朋友。”

打过职业赛的王晶， 现在更
多打的是职工友谊赛。 他认为，
不管是职业还是业余， 只要是参
与进来的都是因为那份热情。 两
者可能在身体条件运动能力， 专
业意识及观赏程度上相差甚远，
但都能带给大家快乐。

王晶表示， 篮球主要是团队
竞技项目， 所以每个人都要有一
定的团队合作意识， 时间久了这
种意识会增长， 团队荣誉感也会
增强 。 这种意识也能带到工作
中， 与同事配合会更顺畅， 团队
能力就会发挥到最大化。

□本报记者 段西元

那天深夜看欧洲杯预选赛，
垫场集锦播放了黑山队的比赛，
黑 山 阵 中 划 过 一 个 熟 悉 的 身
影———德扬。

德扬进入黑山国家队并不是
什么新闻， 早在2009年德扬就开
始为黑山国家队征战了。 他的国
家队大赛处子秀是2009年世预赛
主场对意大利， 不过他在场上的
70多分钟没什么表现 。 有趣的
是， 时任意大利队主教练的， 正
是现在恒大主帅里皮。 当时身为
世界冠军队主帅的里皮， 肯定不
会把这个碌碌无为的前锋放在眼

里 。 可是在4年后的亚冠赛场 ，
为首尔FC效力的德扬却成为里
皮的 “眼中钉肉中刺”。 去年亚
冠决赛， 德扬主客场都有进球，
惊出银狐一身冷汗。

德扬在黑山国家队的 “神
作”， 是上届世界杯预选赛打英
格兰的两场比赛， 他都有进球，
特别在温布利的那个进球很出风
头， 尽管黑山队1： 4完败在英格
兰脚下， 但能在足球圣殿当着全
世界球迷的面进球， 德扬也算是
出尽了风头。 现如今的黑山国家
队的锋线三叉戟， 只有约维蒂奇

在主流联赛打拼 （曼城）， 德扬
在北京国安， 而昔日尤文锋霸武
齐尼奇混到了阿联酋联赛， 这也
反映出黑山国家队的青黄不接。

现如今， 33岁的老枪德扬还
要为国奋战， 对于一个黑山球员
来说， 这是义不容辞的责任。 不
过， 对于国安来讲， 这未必是什
么好事， 因为这位老将几乎每个
月都要被国家队抽调走， 劳师远
征往返于亚欧大陆， 这次国际比
赛日德扬就受伤， 未来如何调节
黑山老将的状态， 对国安来说是
个重要课题。

回到欧洲的德扬

■■赛赛事事推推荐荐

国安将迎
追分良机

□本报记者 段西元

高洪波此次战国安有何妙计受关注。


